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上周四抵达苏州赛区，并经过了一天的调整，穆伊已经于上周五和新队友们正式见面。 除
了向大家简单介绍自己之外，穆伊真正让队友们认识自己的方式，还是在球场上。 尽管只是简
单的一些传接球训练，但穆伊体现出的球感和技术功底，已经可以令球员们感到“放心”，现在
对上港和穆伊来说，最主要的挑?就是时间，要让后者的身体恢复到适合比赛的条件，佩雷拉

着眼于循序渐进的节奏。

上周三下午，穆伊在世纪公园训练基地正式亮
相，一天之后，他就启程前往上港队所在的苏州赛
区。当天下午，穆伊抵达之后便在球队工作人员的迎
接下，进入酒店进行安全隔离。

在结束了抵达苏州赛区蓝区的24小时隔离后，
穆伊于上周五全队晚餐时分，正式出现在了上港全
队面前。开赛至今一直随队在前方征战、并负责一线
队日常事务管理的俱乐部副总经理孙祥，首先向穆
伊表示了欢迎，并希望队员们能够帮助新援尽快融
入，适应好全新的环境。与此同时，孙祥也祝福穆伊
日后在上海的生活能够舒心、愉快。
这是穆伊第一次与自己的新队友们见面，上港

队中的奥斯卡、阿瑙托维奇都曾在英超联赛中效力
过，如今他们也都完全适应了在中国的生活，他们的

经验显然有助于穆伊借鉴。作为新援，穆伊来到餐厅
正中央向全队做了简短的问候。“我是一个比较内
向，并不善于言辞的人，但是能够来到这里和大家见
面，我感到十分开心和亲切，我想我会很快与大家熟
悉起来的，期待着和大家一起为俱乐部的未来拼搏
奋斗，感谢你们对我的欢迎。”穆伊说。
在穆伊抵达之前，球队早已为他准备好房间，众

所周知，苏州赛区的八支球队在当地的太美香古里
酒店都有各自单独的一栋楼，穆伊抵达之后也被安
排在和奥斯卡、阿瑙等外援同一层的房间。穆伊的加
入，无疑会进一步增强上港队在中前场的实力，而如
今赛会制的比赛倒也在无形之中增加了穆伊日常和
球队、球员们的相处时间，相信用不了多久，他就能
如自己所愿，很好地融入到上港大家庭中。

专题撰稿 首席记者 刘闻超

虽然欢迎仪式很简短，但正如穆伊自己所说
的那样，场下的他是个较为内敛且有些不善言辞
的人，反倒是上了球场，一切会变得不同。简单的
适应过后，穆伊在上周末已经开始加入到一些简
单的有球训练当中，并且用自己的方式体会着周
遭的新环境。

上周四战胜青岛黄海后，上港全队有了短暂
的一天假期，这主要也是为了给球员们进行恢复
和调整，从上周六起，大家进入到对明晚与武汉卓
尔一战的备战当中。值得一提的是，昨天午餐的间
隙，球队为王 超举行了简短的仪式。王 超接过
主教练佩雷拉手中的纪念球衣后说道：“自从我24
岁征战中超联赛至今已七年有余，一切都是过得

飞快，来不及有丝毫停歇。感谢上港俱乐部、感
谢教练员、我的队友们以及所有工作人员。200
场对我来将又是一个全新的起点，继续努力！”

对穆伊来说，眼下最重要的就是尽快调整
和恢复身体状态，以达到比赛节奏，此前他就表
示，对于比赛已经有些迫不及待了，不过无论是

穆伊还是上港，在对待何时亮相这件事上，都严格
遵循规律，这样做也是为了避免可能的伤病风险，
毕竟穆伊上一次出现在英超赛场还是在7月份，此
后他就处于假期当中。

上周末起，英超联赛重新开打，参照以往的节
奏，穆伊应该逐渐具备了踢比赛的条件，不过因为
转会与隔离的关系，他的“季前备战”并不算特别系
统，因此在逐渐提升体能和身体状况之余，有球训
练部分还得一步步来。上周末的训练中，教练组逐
渐安排了一些简单的传接球训练，并且让穆伊一同
参与进来，以此令穆伊和队友们之间互相熟悉。虽
然没有进行对抗，但是仅从穆伊的几次触球来看，
他的脚下技术和功底还是得到了大家的一致认可。

明天晚上，上港将面对武汉卓尔，相比双方
之前本赛季首度碰面，此番对手的阵容更加齐
整，尤其是埃弗拉等几名外援的状态火热，上港
一边除了穆伊还在恢复外，奥斯卡也并没有完
全回到百分之百的状况，因而此战球队面临的
困难其实一点不小。

最近几轮，富力的外援使用方案
就只剩下一个———把托西奇、登贝
莱、雷纳蒂尼奥和萨巴一起放进首发
名单，这不仅代表在战术后招上没有
外援，也说明球队没有正牌中锋。富
力主帅范布隆克霍斯特就算把全员
重新筛选一遍，也只有叶楚贵踢中锋
不算客串。

没有中锋，无奈前场三小

面对建业，范布隆克霍斯特在进
攻端就起用了萨巴、雷纳蒂尼奥和叶
楚贵的“前场三小”。面对建业，这个组
合的发挥还算不错，萨巴两进球一助
攻、雷纳蒂尼奥一助攻两策动、叶楚贵
也有一进球一助攻。毫无疑问，萨巴是
表现最好的选手。全场比赛，萨巴送出
了三次威胁性传球，包括横传叶楚贵
的那次助攻。在赛后的评分中，萨巴获
得了全场最高的9.5分。
看上去，没有了扎哈维的富力依

然游刃有余。赛后，富力主帅范布隆克

霍斯特说：“我们纸面上可能没有一名
中锋，但可以看到萨巴、雷纳蒂尼奥和
叶楚贵相互间依然很有默契，他们通
过跑动配合创造出很多机会。”
没错，范布隆克霍斯特是在表扬

“前场三小”，但字里行间也吐露出了
对没有中锋的无奈。没有正牌中锋，球
队就无法把进攻打得立体，边路传中
基本瘫痪；没有正牌中锋，球队就无法
打出长传反击，因为第一点就抢不到；
没有正牌中锋，在正面击打球门之时，
球队总是会缺少应有的侵略性。在许
多战术条件的约束下，范布隆克霍斯
特选择“前场三小”实属无奈，而所谓
表现不错，更多是靠建业防守糟糕的
衬托，毕竟谁都没法指望萨巴进头球
成为常态。

上赛季，打进29球的扎哈维是中
超金靴，打进13球的萨巴是富力队内
的二号得分手。现在，扎哈维不在，富
力只能寄希望于萨巴。最近的欧国联
比赛日，萨巴算是被强行挽留了，但富

力也不知道下个月的欧国联和欧洲杯
附加赛，萨巴是否会得到征召。一旦萨
巴驰援国家队，他肯定赶不上中超第
二阶段了。

目标贝尔海斯

根据赛程安排，中超第二阶段将
于10月16日打响，于11月12日结束。理
论上，如果扎哈维愿意放弃参加11月
的欧国联，那么他有机会代表富力征
战第二阶段的联赛。只不过，这个可能
性实在非常小。正因于此，在扎哈维8
月底离队之后，外界普遍认为扎哈维
已经不会归来。
近来，以色列媒体披露，扎哈维与

土超球队费内巴切的谈判遇阻，谈崩
的可能性不小。尽管如此，在扎哈维离
队之后，富力高层便表示已启动外援
更换工作。本赛季，富力还有两个外援
注册名额可用。如果萨巴接下来也要
去国家队报到的话，那么富力很可能
会在这个转会窗期间换两名外援。

转会窗开启10天，富力的转会动
静不大。传闻中的格德斯，山东鲁能已
把他补报进名单，而被深圳佳兆业束
之高阁的瑞士前国脚哲马伊利，富力
只是把他当做托底备选。据悉，哲马伊
利已离开大连，这从侧面证明富力短
租哲马伊利的事情基本不会发生了。
此前有消息称，费耶诺德队长斯

蒂文·贝尔海斯有望来华。贝尔海斯一
度被山东球迷视作鲁能的“大鱼”，荷
兰媒体也报道了相关内容，并表示鲁
能为贝尔海斯报价1100万欧元。可是，
随着格德斯的报名，鲁能的外援名额
再度用满。
同样，贝尔海斯也得到了富力的

青睐。其一，贝尔海斯是范布隆克霍斯
特的旧部，当初就是范布隆克霍斯特
把贝尔海斯带到费耶诺德，双方有很
好的合作关系；其次，贝尔海斯现在的
经纪人正是范布隆克霍斯特的经纪人
阿尔贝斯。因此，贝尔海斯和富力传出
绯闻并不奇怪。

对于贝尔海斯，富力方面没有直
接予以否认，但把贝尔海斯作为转会
目标很可能只是一厢情愿。据荷兰媒
体报道，由于呼吸道感染（并非新冠肺
炎），贝尔海斯这两个月曾长期缺训。
在接受采访时，贝尔海斯则说：“谁都
无法保证未来在哪里，但我现在很想
和费耶诺德再度过一个冬天。”

合练伊始，循序渐进

依靠常飞亚在第92分钟的绝平进球，富力3比3?平了苏宁。 扎哈维离开后，富力踢起了无锋阵，“扎球王”的老乡萨巴在比赛中
打进一粒点球，这是“以色列小钢炮”在近两轮比赛中打进的第三球，赛季第五球。 在第一阶段仅剩三轮的情况下，富力仍然有晋
级前四名的希望。 问题是，在萨巴也传出离队绯闻之后，“后扎哈维时期”的富力还有谁能扛起进攻大旗？

特约记者 周瑞

场下不善言辞，并不急于“首秀”

扎哈维走后进攻谁理？富力与贝尔海斯“有暧昧”
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